

NOMBRE: RAFAEL GARCIA LOPEZ DIRECCION: 1a. Avenida 15-23, zona 1

Departamento de Guatemala

Municipio de Guatemala

TELEFONO: 2253-9865 / 2221-3958

CELULAR: 5864-2631

CORREOS: ragalopez@gmail.com

PROFESION: Licenciado en Ciencias Jurídicas y Sociales

Título de Abogado y Notario

COLEGIADO No.: 4206

FECHA: 31 de enero del 2020

1. DATOS PERSONAL

Fecha de Nacimiento: 24 de octubre de 1943

Lugar: Antiqua Guatemala, Departamento de Sacatepéquez

Edad: 76 años
Estado Civil: Casado
Nacionalidad: Guatemalteca
Documento Identificación Personal: 1969 66507 0301

Boleta de Empadronamiento: 48286

2. MÉRITOS ACADÉMICOS

Diplomas Profesionales:

Licenciado en Ciencia Jurídicas y Sociales, con los Títulos de Abogado y Notario, Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales, Universidad de San Carlos de Guatemala, 11 de octubre de 1991.

Diploma de Educación Media:

Bachiller en Ciencias y Letras, Instituto de Bachillerato por Madurez, Ciudad de Guatemala, 1977.

Diploma Curso de Postgrado:

Diploma del Curso de Actualización en Derecho Notarial y Registral, conforme a los estudios de postgrado, auspiciado por la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la Universidad de San Carlos, Escuela de Estudios de Postgrado y el Instituto Guatemalteco de Derecho Notarial, 28 de octubre del 2004.

Diplomados:

"Diplomado de Derecho Constitucional", auspiciado por el Colegio de Abogados y Notarios de Guatemala, Embajada de México y la Barra Mexicana de Abogados, del 25 de agosto al 10 de noviembre del 2000.

Diplomado "Desarrollo de la Capacidad de Gestión Pública", organizado por la Secretaría Privada de la Presidencia, Instituto Nacional de Administración Pública y Oficina del Comisionado Presidencial para la Modernización y Descentralización del Estado, del 16 de julio al 16 de noviembre del 2001.

Diplomado en Administración Pública, comprendido en seis módulos: Descentralización, Políticas Públicas, Introducción a la Administración Pública, Ética Pública, Sistemas de Control de Gestión y Administración Pública y Sociedad, impartido en la sede del Instituto Nacional de Administración Pública –INAP-, Ciudad de Guatemala, del 11 de marzo al 3 de diciembre del 2003, Guatemala, 10 de diciembre del 2003.

Diplomado Intensivo "El Conocimiento de la Constitución Política de la República de Guatemala", organizado por el Instituto de Gobernanza, con el apoyo de la Fundación SOROS de Guatemala, celebrado en la Ciudad de Guatemala, del 12 al 20 de mayo del 2008.

Diplomado en Derecho Municipal, "Municipios Democráticos, Programa Descentralización y Fortalecimiento Municipal", auspiciado por la Secretaría de Coordinación Ejecutiva de la Presidencia (SCEP), Delegación Unión Europea, a través del Programa Municipios Democráticos y la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la Universidad de San Carlos de Guatemala, del 1 de marzo al 26 de julio del 2008.

III Curso de Actualización en Derecho Constitucional, promovido por la Corte de Constitucionalidad y las Facultades de Ciencias Jurídicas y Sociales o de Derecho de las Universidades de San Carlos de Guatemala, Rafael Landívar, Mariano Gálvez de Guatemala, Rural de Guatemala, del Istmo, Panamericana y Mesoamericana, celebrado en la Ciudad de Guatemala, del 14 de mayo al 16 de julio del 2009.

Diploma por haber cursado y aprobado el Diplomado en Derecho Administrativo Avanzado, organizado por el Colegio de Abogados y Notarios de Guatemala, a través de su Unidad Académica, con el aval académico de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la Universidad de San Carlos de Guatemala y de la Universidad Rural de Guatemala, durante los meses de septiembre, octubre y noviembre del 2013.

Diplomas de Cursos, Seminarios y Congresos:

Diploma de Taquimecanógrafo, Academia Mercantil, Antigua Guatemala, marzo 1963.

Diploma de participación en las Clínicas de Derecho Laboral desarrolladas en el Bufete Popular de la Universidad de San Carlos de Guatemala, marzo de 1984.

Diploma de Asistencia al Seminario Centroamericano sobre Propiedad Industrial, auspiciado por SIECA-OEA-CTCAP, del 6 al 10 de agosto de 1984.

Diploma de Asistencia al Seminario de Capacitación, previo al Examen Técnico Profesional, impartido por la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la Universidad Mariano Gálvez, 17 de mayo de 1985.



Diploma de participación en el Seminario-Taller "Definición de Políticas de Propiedad Industrial en el Área de Signos Distintivos, promovido por el Ministerio de Economía, PNUD y OMPI, del 12 al 14 de octubre de 1987.

Diploma del IV Congreso Internacional sobre la Protección de los Derechos Intelectuales (del Autor, el Artista y el Productor), auspiciado por Organización Mundial de la Propiedad Intelectual, el Ministerio de Cultura y Deportes y el Colegio de Abogados y Notarios de Guatemala, del 27 al 29 de abril de 1989.

Diploma de participación en el Curso-Taller para la Elaboración de Documentos Patentes de Invención, organizado por el Ministerio de Economía y la Organización Mundial de la Propiedad Intelectual, 20 de junio de 1989.

Certificado de asistencia en el Curso de Derecho Notarial V (Extracurricular), impartido en la Facultad de Ciencias Jurídicas de la Universidad de San Carlos de Guatemala, 24 de noviembre de 1989.

Diploma de Participación en el Seminario Taller de Justicia Constitucional Comparada, celebrado en la Corte de Constitucionalidad, auspiciado por el Centro de Estudios Constitucionales México-Centro América, Corte de Constitucionalidad de Guatemala, Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, Procuraduría General de la República de México y el Colegio de Abogados y Notarios de Guatemala, 24 al 28 de agosto de 1992.

Diploma de Participación en el Seminario de Capacitación para Agregados Comerciales, auspiciado por el Programa de Agregados Comerciales de Inversión y Turismo –PACIT- y el Comité de Funcionarios de Enlace – CFE-, 3 al 7 de octubre de 1994, Guatemala 7 de octubre de 1994.

Diploma de Participación en el Seminario-Taller del Proyecto Legismar "Las Administraciones Marítimas de Centroamérica y Modernización de su Legislación", auspiciado por OMI, UNCTAD, COCATRAM e INCADI, Tegucigalpa, Honduras, 29 al 31 de agosto de 1994.

Diploma de asistencia en el Curso sobre "Acuerdos de Comercio Internacional", auspiciado por la Escuela Superior de Ciencias Sociales de la Universidad Francisco Marroquín y Cámara Empresarial de Guatemala, realizado en Guatemala, del 4 de enero al 7 de abril de 1995.

Diploma de Asistencia al programa "Estudio del Derecho de Libre Comercio", realizado en la Universidad Rafael Landívar, organizado por la Cámara Empresarial de Guatemala y National Law Center For Inter-American Free Trade (Universidad de Arizona, Estados Unidos de América), patrocinado por la Agencia para el Desarrollo Internacional, Guatemala del 5 al 23 de junio de 1995.

Diploma por haber completado los requisitos del seminario NEGOCIACIÓN: Una Destreza Fundamental Para el Trabajo del Ejecutivo, impartido por INCAE, celebrado en Guatemala del 21 al 23 de julio de 1999.

Diplomas por la participación en el Seminario-Taller "Negociación: La Metodología del Harvard Negotiation Proyect" y "Seminario-Taller de Seguimiento Teoría y Herramientas del Proyecto de Negociación Harvard", Il Parte, (Metodología Harvard), organizados por CMN Internacional y el Ministerio de Economía, celebrados en Antigua Guatemala, 19 y 20 de agosto y 18 y 19 de noviembre de 1999, respectivamente.

Diploma de participación al Seminario Taller "Mecanismos y Técnicas de Negociación", organizado por el BID, USAID, BCIE, SIECA e INTAL, dentro del Programa de Formación de Recursos Humanos para la Integración Centroamericana, realizado en la ciudad de Tegucigalpa, M.D.C., Honduras del 6 al 9 de diciembre de 1999.

Diploma de participación al Seminario: Los Acuerdos Internacionales sobre Inversión y sus Implicaciones para la Integración Regional en América Central, organizado por UNCTAD, SIECA Y USAID, dentro del programa PROALCA, realizado en la Ciudad de Guatemala, el 10 de diciembre de 1999.

Diploma de participación en el Curso de Alto Nivel Subregional "Elementos para la Formulación e Implementación de Políticas de Descentralización", organizado por el Instituto Centroamericano de Estudios Políticos (INCEP), Comisión Presidencial para la Modernización y Descentralización del Estado (COMODES), Unidad para la Promoción de la Democracia UPD/OEA y Parlamento Centroamericano (PARLACEN), celebrado en Antigua Guatemala, del 9 al 16 de diciembre del 2001.

Diploma de asistencia al "Seminario Sobre Organización Territorial del Estado", auspiciado por el Ministerios de Administraciones Públicas (MAP), Ministerio de Asuntos Exteriores y la Agencia Española de Cooperación Internacional (AECI), celebrado en Antigua Guatemala, del 16 al 18 de junio del 2003.

Diploma de participación al "Seminario El Modelo de Organización Territorial del Estado", auspiciado por el Ministerio de Administración Pública (MAP) y la Agencia Española de Cooperación Internacional (AECI), celebrado en Antigua Guatemala, del 19 al 21 de abril del 2004.

Diploma de participación en el curso intensivo "Liderazgo, Trabajo en Equipo y Servicio al Cliente, organizado por el Ministerio de Gobernación, febrero y marzo 2006.

Diploma de participación en el Curso Planeación Estratégica, organizado por el Ministerio de Gobernación, enero 2007.

Diploma de participación en las Conferencias: "Análisis a la Ley de Armas y Municiones" y "La Balística como Prueba Científica en el Proceso Penal", organizado por Convergencia Por la Justicia y el Derecho y Fortaleza Jurídica, 28 de mayo del 2009.

Diploma de participación en la conferencia: Modernas Tendencias del Derecho Penal y Procesal Penal, organizado por la Universidad de San Carlos De Guatemala, Programa de Educación Continua, 2 de octubre del 2009.

Diploma de participación en la Conferencia: "Nuevas Tendencias y Desafíos del Derecho Penal", organizado por la Universidad de San Carlos e impartida por el Tratadista Doctor Eugenio Raúl Zaffaroni, Ministro de la Corte Suprema de Argentina y Jefe del Departamento de Derecho Penal de la Universidad de Buenos Aires, 29 de enero del 2010.

Diploma de participación en la Mesa Técnica "Análisis de la Ley de Comisiones de Postulación", dentro de la discusión realidad jurídico social, realizado en la Ciudad de Guatemala, en seis sesiones de trabajo y conclusiones importantes que permitirán hacer aportes para el beneficio de los agremiados del país, convocada por el Colegio de Abogados y Notarios de Guatemala, durante los meses de mayo, junio y julio del 2013.

Diploma de participación en la Mesa Técnica "Análisis de la Ley de Amparo, Exhibición Personal y de Constitucionalidad", dentro de la discusión realidad jurídico social, realizado en la Ciudad de Guatemala, en

ocho sesiones de trabajo y conclusiones importantes que permitirán hacer aportes para el beneficio de los agremiados del país, convocada por el Colegio de Abogados y Notarios de Guatemala, durante los meses de mayo, junio y julio del 2013.

Docencia Universitaria

Catedrático Titular de los Cursos de Legislación Mercantil, Introducción al Derecho; Convenios Comerciales Internacionales; Conciliación y Arbitraje; Derecho Internacional Público; Procedimientos Legales y Administrativos Facultad de Ciencias Económicas. Universidad Mariano Gálvez, de 1995 al 2006.

Catedrático del curso de Derecho Administrativo en el Programa Permanente de Preparación Para el Examen Técnico, Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la Universidad de San Carlos de Guatemala, de 1999 al 2006.

Catedrático Titular de Derecho Procesal Constitucional; Derecho Administrativo; Teoría General del Estado, Derecho Mercantil I, II y III, Derecho Constitucional Guatemalteco, Derechos Humanos y Teoría General del Proceso, Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la Universidad Mariano Gálvez, Centro Regional San José Pinula del Departamento de Guatemala, de febrero 2010 al 30 de junio del 2016.

Miembros de la terna examinadora de los exámenes público y privado de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la Universidad Mariano Gálvez, febrero 2013 a noviembre del 2018.

3. MÉRITOS PROFESIONALES

Miembro de la Comisión formada por la Secretaría de Análisis Estratégico, de las propuestas de iniciativa de la Ley de Clasificación y Desclasificación de Información Reservada Estatal y Ley de Libre Acceso a la Información Estatal, esta última aprobada por medio de Decreto Número 57-2008 del Congreso de la República, como Ley de Acceso a la Información Pública, de los años 2001 al 2003.

Miembro de la Comisión para Análisis, Estudio y Evaluación de la Reestructuración del Departamento de Tránsito, creada por medio de Acuerdo Gubernativo Número 384-2005, prorrogado por Acuerdo Gubernativo Número 59-2006, representando al Ministerio de Gobernación.

Miembro de la Comisión para el análisis y propuesta de de los Reglamentos y Ordenanzas para la aplicación de la Ley del Crimen Organizado, representando al Departamento Jurídico del Ministerio de Gobernación, abril a junio del 2008.

Ponente de las reformas al Decreto Número 12-2002 del Congreso de la República, Código Municipal, incluidas en el Decreto Número 22-2010 del Congreso de la República, reformas al Código Municipal, como Coordinador del Área de Derecho Constitucional y Administrativos Sustantivo del Departamento Jurídico del Ministerio de Gobernación.

Miembro de la Comisión que preparó el anteproyecto de Acuerdo Gubernativo, que contiene el Reglamento de la Ley de Servicio Cívico, dictado y publicado como Acuerdo Gubernativo Número 345-2010, representando a la Asesoría Jurídica del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social.

Miembro de la Comisión de Descentralización del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social, representando a la Asesoría Jurídica del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social..

Miembro del Grupo Asesor del Gabinete Nacional del Agua, presidido por la Vicepresidencia de la República.

Miembro de la Comisión que preparó el anteproyecto de Acuerdo Gubernativo, que contiene el Reglamento de la Ley Para la Maternidad Saludable, representando a la Asesoría Jurídica del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social, dictado y publicado como Acuerdo Gubernativo Número 65-2012.

Revisor del proyecto de Acuerdo Gubernativo, que derogará al Acuerdo Gubernativo Número 115-99, Reglamento Orgánico Interno del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social del Área Constitucional y Administrativa del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social, actualmente en estudio.

Revisor del anteproyecto de Ley Nacional de Vacunación, que actualmente se encuentra como iniciativa de ley en el Congreso de la República, como Coordinador del Área Constitucional y Administrativa del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social,

Revisor del anteproyecto de Ley para Combatir la Producción y Comercialización de Medicamentos Falsificados, Productos Farmacéuticos Falsificados, Medicamentos Adulterados, Dispositivos Médicos y Material Médico Quirúrgico Falsificado, aprobado y publicado como Decreto Número 28-2011 del Congreso de la República, como Coordinador del Área Constitucional y Administrativa del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social.

Elaboré el proyecto de Acuerdo Gubernativo, que aprueba la Política Nacional del Sector de Agua Potable y Saneamiento, dictado y publicado, en Consejo de Ministros, como Acuerdo Gubernativo Número 418-2013, como asesor jurídico de la Coordinación de Asesoría Jurídica del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social

Revisor del proyecto de Acuerdo Gubernativo, que contiene el Reglamento de la Ley de Regulación del Ejercicio de Enfermería, dictado y publicado como Acuerdo Gubernativo Número 411-2013 y que derogó al Acuerdo Gubernativo Número 56-2008, como asesor jurídico de la Coordinación de Asesoría Jurídica del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social.

Revisor del proyecto de Acuerdo Gubernativo, que contiene el Reglamento para la Autorización, Funcionamiento y Control de los Bancos de Córneas y Esclerótica, dictado y publicado como Acuerdo Gubernativo Número 440-2013, como asesor jurídico de la Coordinación de Asesoría Jurídica del Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social.

Revisor del proyecto de iniciativa de Ley Nacional de Salud Mental, que se encuentre en proceso de remitirlo al Congreso de la República.

4. MÉRITOS DE PROYECCCIÓN HUMANA

En la Administración Pública, Ministerio de Gobernación, atendía y escuchaba los problemas de las comunidades del área rural, en cuanto a sus problemas de límites territoriales en aldeas, cantones, comunidades indígenas sirviendo de mediador para solucionar sus problemas.

En la Administración Pública, Ministerio de Gobernación, tuve a mi cargo, la elevación de categoría de aldeas a municipios, escuchando los problemas de los Comités Pro-formación de Municipios.

5. MÉRITOD ÉTICOS

En el tiempo de 38 años que he trabajado en la administración pública, mi comportamiento siempre ha sido con los principios morales, honorabilidad, probidad, rectitud, honradez, independencia, integridad y parcialidad, al haber desempeñado diferentes puestos con fundamento en mis conocimientos, obtenidas a través de la experiencia y preparaciones académicas y personales que se han demostrado en las diferentes instituciones públicas en que he prestado mis servicios profesionales, sin tener apoyo de personas o grupos políticos.

6. ASOCIACIONES PROFESIONALES, GREMIALES, COMUNITARIAS U OTRAS

Miembro del Tribunal Arbitral Deportivo del Comité Ejecutivo de la Federación Nacional de Fútbol de Guatemala.

Presidente Provisional de la Cooperativa (en formación) Integral de Consumo de los Empleados del Palacio Nacional, para.

Presidente Provisional de la Asociación de Padres de Familia de los Alumnos del Conservatorio Nacional de Música

Miembro de la Junta Directiva Provisional de la Unión Nacional de Abogados de la Administración Pública (UNAP.

Miembro del Grupo de Abogados y Notarios "ETICA Y DERECHO".

Rafael García López